

L'évangile de la nature...

Jésus nous emmène à l'école de la sagesse des arbres. Le bon arbre ne produit pas de fruits mauvais.

La première loi d'un arbre est la fécondité, le fruit. Et c'est la même règle de base qui inspire la morale évangélique : une éthique du bon fruit,

de la fécondité créative, du geste qui fait vraiment du bien, de la parole qui console et guérit vraiment, du sourire authentique.

Les arbres, comme toute la nature par ailleurs, montrent que nous ne vivons pas pour nous-mêmes mais au service du créé. En effet, chaque automne, nous sommes extasiés par le spectacle des branches gonflées de fruits, parfois jusqu'à l'excès, d'un gaspillage de graines, qui sont pour les oiseaux du ciel, pour les animaux de la terre, pour les insectes comme pour l'homme aussi.

Les lois profondes qui régissent la nature sont les mêmes que celles qui régissent la vie spirituelle. La loi profonde de la vie est de donner. C'est-à-dire grandir et s'épanouir, créer et donner. Comme de bons arbres. Mais nous avons aussi une racine de mal en nous. Pourquoi regardes-tu la paille qui est dans l'œil de ton frère ?

Ce n'est pas ainsi que se porte le regard de Dieu. L'œil du Créateur a vu que l'homme était très bon (Gn 1-2) ! Dieu voit l'homme comme très bon parce qu'il est Lui-même « bon », « tendre » et miséricordieux. Le mauvais œil émane des ténèbres.

Le bon œil est comme une lampe, il répand la lumière. Il ne cherche ni les poutres, ni les pailles dans l'œil d'autrui, mais il se repose sur un Éden dont personne n'est privé : « Par-dessus tout, veille sur ton cœur, c'est de lui que jaillit la vie. » (Proverbes 4, 23).

Barnabé IKANA

